



Mi Universidad

Victoria Montserrat Diaz Pérez.

Ensayo primer parcial.

Parcial I.

Antropología Médica I.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Licenciatura Medicina Humana.

Semestre 1° A.

Ensayo

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de marzo de 2024.

Esta carta la escribe Esculapio para su hijo en donde le dice como es estar estudiando y ejerciendo la medicina, ahí le menciona que no es algo fácil que siempre habrán complicaciones de todo tipo, él hace la mención de que a veces ya no tendrá el tiempo para salir como lo hacía antes, por lo mismo que la carrera te quita todo el tiempo, ya que al estudiar medicina te comprometes a entregar tu vida por salvar la de otros, dice también que existen diversos tipos de personas, en las cuales algunas nos verán como unos héroes o hasta dioses por lo mismo de que salvamos vidas y así, en cambio también habrán otro tipo de personas que a veces te tratarán mal, solo porque piensan que somos sus sirvientes para salvarles la vida, cuando obviamente no es así, por lo mismo Esculapio le dice eso a su hijo en esa carta, como también que habrán casos demasiados difíciles y asquerosos en los cuales tendremos que afrontar, ya que varias veces veremos como nos vomitan, como se hacen pipí o popo, como es que llegan con diversas cosas en su cuerpo y así, y concluyendo en su carta le dice, si esto es lo que tu quieres lucha por conseguirlo y ser un gran doctor. La antropología médica es un subcampo de la antropología social, la antropología siempre estuvo ligada a la medicina desde que se desarrolló el juramento hipocrático ya que entró en un ámbito de investigación. Aquí nos menciona que hace algunos siglos cuando fue que se empezó con esto de la antropología, en Europa y América los médicos y antropólogos compartían la idea de la medicina tradicional, ya que veían que si podían curar algunas enfermedades, o disminuir lo que tenían y así, también gracias a todo esto ellos investigaron y todo eso por el estilo y llegaron a descubrir que con las plantas se podían llegar a hacer fármacos para curar diversas enfermedades. Hubo un debate entre enfermería, medicina, psiquiatría, en psiquiatría y psiquiomanía decían que habían dos factores que se relacionaban con la personalidad, los cuales eran los factores genéticos y fenotípicos, también decían que la cultura podría llegar a ser algo normal o a veces anormal, tenía mucho que ver la cultura para poder saber los tipos de enfermedades, tenían unos cuantos problemas a la hora de clasificar las enfermedades por los tipos de culturas y religiones, varios efectos que surgían de las enfermedades eran por los tipos de cultura que habían, todas las prácticas relacionadas con el proceso salud-enfermedad incluye varias prácticas de autocuidado, todo esto siempre estuvo a debate y más lo de los tipos de cultura, ya que a veces lidiar con ellas era demasiado difícil y eso perjudicaba a poder brindar la atención de los clientes, y es algo que también pasa en la actualidad. La antropología y la sociología médica aplicada ayudaron a crear diversos programas de salud comunitaria los cuales dieron inicio en Estados Unidos, Canadá, México y Brasil, también

algo que influyó mucho fue la evaluación etnográfica, ya que con eso podían ver como es que vivía las personas que vivían en cierta comunidad. Con esto podemos ver que el hombre lo que quería hacer era ver como apoyar a las personas, el cual se podría decir que es un objeto de varias ciencias, en las cuales son, la medicina, antropología, psicología y pedagogía, el hombre logró obtener diversos conocimientos científicos como los biológicos, psicológicos, sociales y culturales, todo esto lo logró obtener por medio de la integración de la medicina con la antropología. Una de las ideas que más me han gustado ha sido la de Cole porque expresa que la cultura es un único medio de la existencia ya que funciona simultáneamente condición y una herramienta de acción, y con esto cada médico debe de saber como manejar cada herramienta que tiene a disponibilidad. La antropología es muy importante en la formación de un médico ya que es una elevación a su capacidad humanista, social y cultural, la cual ayudará a tener una mejor relación con cada paciente que tengan. También la antropología es una crisis de fundamentos científicos según Pedro Lain, él dice que la medicina no cura sin una doctrina científica. Algo bueno que hace Lain es que reconoció que lo naturalista ayudó mucho en el progreso de la medicina, ya que con eso se hicieron diferentes fármacos, los cuales maybe no curaron a todos los pacientes pero hicieron que se sintieran mejor, o mínimo les quitara el dolor que tenía o sentían, cambiando de tema con personaje hablaremos de Schwarz empezó a exigir una medicina científica, sistemática, con el surge una posibilidad de deducir la esencia del enfermar, él fue el responsable de crear la idea del hombre como individuo. Otros personajes que sobresalen apoyando las ideas del descubrimientos psiquiátrico de Freud son Siebeck y Von Krelh, ya que apoyaban la idea de que se podría ayudar a curar en el ámbito de la medicina interna. Lain es sorprendido por la idea de Siebeck ya que se podría decir que él da un comienzo a elaborar las historias clínicas para poder poder llegar al fondo de como es que se fue dando su enfermedad o descubrir que es lo que podría llegar a tener. En algo de lo que estaban de acuerdo todos era que cuando llegara un paciente, no solo se debía atender, si no darle un buen trato, y examinar a fondo con todo el detalle posible como es que surge dicha enfermedad. Otro personaje que también fue importante es Rickert ya que él hace la mención de la medicina no es una ciencia natural, si no una ciencia social, lo que quiere dar a entender con esto es que, la obligación de un doctor es atender la enfermedad, prevenirla, lo cual es algo súper mega importante ya que con esto se comprometen a cuidar mas la salud de cada paciente. En fin lo que quise entender con todo esto que dije acá es que hay varios personajes súper importantes que influyeron demasiado para lograr obtener

una buena antropología de la medicina, y en la cual varios hicieron ser o hacer conciencia de como es que se debe de tratar aun paciente, también mejoraron varias cosas de la medicina para obtener un mejor diagnóstico.

Bibliografía.

1. Carta de Esculapio a su hij. (S.F) Facultad de ciencias de la salud. Universidad Anahuac. <https://fsanahuac.files.wordpress.com/2012/09/carta-de-esculapio.pdf>
2. Romani, O. (2013). *Etnografía, metodologías cualitativas e investigación en salud: un debate abierto*. Publicacions Universitat Rovira i Virgili.
3. Querts Méndez, O., Orozco Hechavarría, O., Montoya Rivera, J., Beltrán Moret, M., & Caballero Herrera, M. Y. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *Medisan*, 17(10), 7021-7030.
4. Orringer, N. R. (2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría. *Ars Medica. Revista de Humanidades*, 2, 190-205.